

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Domingo 18 de

Octubre de 1801,



San Lucas, Evangelista. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de San Francisco de Paula : se reserva á las seis.

Sale el sol á las 6 h. 30 m. ; y se pone á las 5 h. 29 m. Hoy es el 11 de la luna : sale á las 4 h. 2 m. de la tarde ; y se pone á las 3 h. 38 m. de la mañana siguiente : pasa la luna por el meridiano á las 9 h. 44 m. de la noche. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 11 h. 45 m. 19 s.

Día 16.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	13 grad. 3	28 p. 1 l. 1	O. S. O. entrecubierto.
A las 2 de la tarde.	16 8	28 1	O. N. O. idem.
A las 11 de la noche.	14 9	28 1	N. O. nubecillas.

Continúa el método para sacar la miel de los panales.

Es conveniente observar, que en el mes de Julio, quando las abejas trabajan con ardor en recoger la miel, luego que llegan del campo, depositan en los panales que están en lo mas baxo de las colmenas, aquella miel que está mas líquida ; y que despues á la caída de la tarde la transportan á los panales altos, en donde adquiere mas solidez. Y así quando se exáminan las colmenas al amanecer, se encuentran vacías las celdillas de los panales inferiores ; pero al rededor de las once del dia, ya se hallan llenos de una miel muy líquida, que se derrama toda antes de poderla echar sobre el lienzo ; y lo qual causa una verdadera pérdida, porque esta miel así líquida es muy buena, y se cristaliza en las vasijas.

Quando ya se ha sacado la miel

primera, se rompen los panales con las manos, pero sin amasarlos, y se van separando las partes menores perfectas, que son las que producen aquella miel de ménos calidad, cuyo color amarillo es causado por una corta parte de cera en bruto, producida por el polvillo de los estambres de las flores, mezclado con un poco de miel, y del qual se hallan llenas muchas celdillas.

Algunos para sacar esta segunda miel, aprensan ligeramente los panales ; pero esta miel es ménos pura y contrahe un gusto á cera, que no tiene la miel blanca extrahida por instilacion, ó gota á gota. Echase estas mieles diferentes en ollas, y se mantienen en lugares ó sitios frescos: despues se fermentan, y arrojan una espuma mezclada con el polvillo de los

los estambres, que por su ligereza sube á la superficie; tienese cuidado de separar con una cuchara estas substancias estrañas; y quando se han entresacado, ó escogido bien los panales, es tambien muy buena esta segunda miel.

Por último se amasan entre las manos los panales viejos y nuevos; y aun tambien los que contienen la cera en bruto, teniendo solamente cuidado de no introducir las celdillas en que están las nidadas; porque si por descuido se dexasen estas entre la miel, la harian fermentar, y se agriaria, perdiendo todo su valor. Formase con estos panales una especie de pasta, y esta se introduce debaxo de la prensa para extraer la miel mas ordinaria; que sale mezclada con mucha cera en bruto de la que contienen varias celdillas, y á la qual se le da el nombre de *miel comun*, ó miel de ayudas.

Para que esta miel se liquide, y se destile, hay algunos que humedecen la pasta con una corta cantidad de agua caliente, pero guardándose de ahogar la miel. Si esta agua se echase hirviendo, podria de tal suer-

te enternecer la cera, que se mezclase una parte de ella con la miel comun, y esto causaria una pérdida considerable, porque esta miel no vale mas que á tres ó quatro sueldos franceses la libra, en lugar de que la cera mas comun, y que no es propia para blanquearse, se vende desde treinta á treinta y cinco sueldos (desde seis á siete reales vellon.)

Hay una grande diferencia entre las calidades de estas suertes de miel; porque si la miel blanca vale á doce sueldos, la de segunda calidad no se vende mas que á ocho; y la miel mas comun no vale, como ya hemos dicho, mas que de tres á quatro sueldos.

Depositanse estas clases de miel en barriles pequeños, ó en cantarillas, para venderlas á los especieros. Prefierese la miel hueva á la vieja, porque esta se convierte en xarabe, y por lo regular se pone agria. Quiere-se ademas de esto, que sea blanca, granada, y que tenga olor aromático. La miel mas hermosa puede servir para hacer confituras, mas comunes que aquellas que se hacen con el azúcar; y tambien se hacen con ella xarabes, licores, y tortas de harina.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

Mañana, día diez y nueve del corriente, á las diez de ella, se abrirá la clase de Matemáticas, que S. M. (que Dios guarde) se dignó establecer para el Público en el Real Colegio de Cordelles, actualmente encargada á la Real Academia de Ciencias Naturales y Artes de esta ciudad. No debe practicar otra diligencia el que quiera aplicarse á tan importante estudio, que acudir á la misma Real Academia á la hora señalada.

La venerable Cofradía de la Santísima Trinidad y de nuestra Señora del Remedio, fundada en el convento de padres Trinitarios calzados, hoy Domingo, día 18 de los corrientes, por la tarde, despues de concluida la funcion del Novenario en la Iglesia, sorteará la Causa pia de 300 destinada para dotacion de una doncella Cofradesa, y concurrirán

rán precisamente los **Cofrades y Cofradesas** que estén corrientes en el pago de la contribucion anual, para cuya cobranza estarán por la mañana y tarde en la mesa de la **Cofradía de la Iglesia**, en las horas de funcion los **Mayórales** destinados á dicho objeto.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De **Jacobi**, en 2 dias, el capitan **Juan Eric Askolin**, sueco, navio **Adolfo**, sin cargo.

De **Valencia y Tortosa**, en 5 dias, el patron **Buenaventura Pares**, catalan, laud **Santa Bárbara**, con arróz.

Fiesta. Los devotos del santísimo **Rosario**, celebrarán hoy la fiesta del **Cumpleaños** de su instituto en la Iglesia de **Santa Catalina**, de padres **Dominicos**: á las 10 habrá solemne **Oficio** con música, y **Sermon** que hará el **Rev. P. Fr. Domingo Comerma**, lector en **sagrada Teología**, y director de la **cofradía del Rosario**: por la tarde á las 3½, se cantará el santísimo **Rosario**, con música, y explicará sus **Misterios**, y hará la **Plática** el **Rev. P. Fr. Segismundo Pinós**, lector de **Filosofía**; concluyéndose la funcion con los **Gezos** de la **grande Reyna del Rosario**. **Mañana Lunes**, á las 10, habrá un **Aniversario general**; como tambien desde las 5 hasta las 12 se celebrarán **Misas** en el **Altar** de la **Virgen**, en alivio de las **almas** de los difuntos de esta pia **agregacion**; y por la tarde á las 5 habrá **Rosario cantado**, y explicará los **Misterios**, y hará la **Plática** el **Rev. P. Fr. Antonio Domingo Dalmau**, lector jubilado en **sagrada Teología**: todos los **Oradores** son del mismo **convento**.

Novenario. Que se concluye hoy, dia 18, de nuestra **Señora del Remedio**, en la Iglesia de **padres Trinitarios calzados**: habrá solemne **Oficio**, y predicará el **R. P. lector** en **sagrada Teología** **Fr. Pablo Vilallonga**, en

el colegio de **San Pedro Nolasco**, religioso **Mercenario**; cuya funcion costeará el **Real Monte pio**, baxo el **Patrocinio** de nuestra **Señora del Remedio**. **Mañana Lunes**, á las 10, se cantará un **solemne Aniversario**, en sufragio de las **almas** de los señores **Cofrades y Cofradesas**.

Avisos. **Jayme Chiarini** continúa hoy las **Sombras chinescas**: se verá la funcion del **Diluvio Universal**, del **Puente roto** y de la **Tempestad**, con otras variedades: hoy se hacen dos funciones, una á las cuatro y otra á las siete y media; se advierte que hoy y mañana es el último dia.

Queda aplazado el dia de hoy para cobrar el **Monte pio general** de viudas y pupilos, las **anualidades** de sus **Individuos**, en la casa fábrica de **D. Emanuel Fresea**, calle del **Conde del Asalto**, desde las diez á las doce de la mañana.

Qualquiera que tenga un **segundo ó tercer Piso** para alquilar, que contenga dos ó tres **quartos**, **comedor** y **cocina**, cuyo precio no exceda de **75 rs anuales**, y que sea en los **parages** de la **Rambla**, plaza de **Sta. Ana**, **Puerta Ferrisa**, **San Jayme** ó sus **inmediaciones**, podrá acudir á la oficina de este **Periódico**, que se le dirá con quien habrá de tratar sobre el arriendo.

En la calle den **Codols**, casa número 16, hay una muger que sabe lavar qualesquiera especie de **ropa de lana y seda**, esto es, **basquiñas**, **casacas**, &c.: qualquiera que tuviere necesidad de ella, acudirá á dicha calle y casa.

Se avisa al Público, que **Cayeta-**

no de Carli, vecino de esta ciudad, con superior permiso, ha establecido casa en la Barceloneta, enfrente de la Riba, con la seña del Aguila Imperial, de café, licores, vinos exquisitos, xarabes, y toda especie de dulces en seco y en almivar, con todo lo demas adherente al asunto.

Retorno. En la Fontana de Oro, calle de los Escudillers, hay un Coche y tiro de Mulas de retorno de Valencia, y ajustará para dicha ciudad, Madrid ó qualquiera parte de España: el mozo Juan Sabaté dará razon.

Pérdidas. El dia 14 del corriente se escapó de una jaula un Canario amarillo, con tupe algo pelado: se suplica al que lo haya hallado, que se sirva llevarlo á Pablo Burgá, tendero, en la Tapineria, que dará tres pesetas de gratificacion.

En la mañana del 15 del corriente se desapareció de la plaza de Santa Ana, una Mula con tres barrilones de vino, un saco y un chaleco de bayeton rayado: quien la haya reecogido, se servirá dar noticia en la casa de Joseph Sala, que vive en la calle de los Boters, delante de la fonda que se encuentra en dicha calle, y darán una competente gratificacion.

Quien haya encontrado un Bolsillo verde, con varias monedas dentro, cuyas señas se darán, lo podrá entregar en la oficina de este Diario, donde darán dos pesetas de hallazgo.

El dia 13 del corriente se perdió una Carta desde la calle de la Puerta Ferrisa hasta la den Xuclá; cuya Carta es propia de Magdalena Llompard, á quien va dirigida en su sobrescrito: vive en la calle de las mon-

jas de los Angeles, casa propia de dichas religiosas, delante de su Monasterio.

El dia 11 ó 12 del corriente se extraviaron de una casa dos Cuchillos de mesa, su mango de plata: qualquiera que los haya encontrado y tenga la bondad de devolverlos á la oficina de este Periódico, se le entregará una competente gratificacion.

Se suplica á qualquiera que haya hallado un Canario amarillo, macho, que se perdió el dia 14 del corriente, en la Rambla; tenga la bondad de acudir á la oficina de este Periódico, donde indicarán su dueño, quien á más de agradecerlo dará una competente gratificacion.

El Juéves por la tarde se perdió una Almendra de pendiente, engarzada en plata, rodeada de diamantes, desde la calle de Santa Ana hasta el Teatro: quien la haya hallado, la entregará en el despacho de este Diario, que se dará un duro de gratificacion.

Hallazgo. Quien haya perdido un Niño de unos tres años, acuda á la bajada de Casadors, donde hacen caxas de carton, al lado de un cesterero y un cerrajero.

Teatro. Hoy, á las quatro, se representa por la compañía Española la comedia, en cinco actos, intitulada: *El Abate de L'Épée*: con el bolero de la niña de siete años, y saynete.

Y á las ocho por la compañía Italiana la opera, en dos actos, intitulada: *El Triunfo del bello Sexó*: con el bayle de la Descubierta de la Florida.

La dicha comedia se vende en la librería de Juan Francisco Piferrer, plaza del Angel.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.